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Ata 10/2023
Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, às 9h, foi
realizada no auditório do IMEF a reunião ordinária do Conselho do Instituto de
Matemática, Estatística e Física – IMEF, presidida pela Diretora do Instituto, a
docente Adriana Ladeira Pereira, com participação presencial dos seguintes
membros: Adilson Nunes, Darci Luiz Savicki, Daiane Freitas, Luiz Fernando
Mackedanz, Otávio Socolowski Jr., Jorge Pimentel Jr, João Thiago Amaral, Aline
Guerra Dytz, Denise Varella Martinez, Denise Sena, Raquel Nicolette, Ricardo Leite
dos Santos, Jurselem Perez, Edite Taufer, Eneilson Fontes, Juan Valverde e Leandro
Saggiomo, com a participação por web conferência, através do link
https://meet.google.com/isp-xgth-qhw, dos seguintes membros: Patrícia Ciciliano
Beck Rodrigues, Águeda Turatti, Cristiano Garibotti, Fernanda Sauzem Wesendonk,
Charles Guidotti, Flávia Kneip, Matheus Lazo e Adriano De Cezaro. A presidente
iniciou a reunião e passou a apreciação dos seguintes pontos na ordem que segue:
Ponto um: Aprovação de projeto de monitoria Cálculo I, Fundamentos de
Matemática, Números e Funções, Cristiano Garibotti. A presidente fez a leitura do
projeto lembrando que de acordo com decisão anterior do Conselho, os projetos de
monitoria não necessitam de parecer da Câmara de Ensino. Em seguida abriu
espaço para manifestações, sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e o
projeto foi aprovado por unanimidade. Ponto dois. Aprovação do processo de
Redistribuição do docente Moizés da Silva Melo, processo SEI 23116.007996/2023-
87. A presidente fez um breve resumo dos documentos do processo, perguntou aos
presentes se gostariam que fosse feita a leitura dos documentos de abertura do
processo, os presentes responderam que não havia necessidade. A presidente
destacou que o interessado se encontra em estágio probatório, fez a leitura do
despacho da PROGEP de encaminhamento para a Unidade apreciar a solicitação de
redistribuição e a ata da reunião realizada com o grupo de docentes da área da
Estatística, destacando o apoio do grupo à solicitação do docente. Abriu espaço para
manifestações e sem manifestações, o ponto foi colocado em votação e a solicitação
de redistribuição do professor Moizés da Silva Melo para a Universidade Federal de
Santa Maria (UFSM) foi aprovada por unanimidade. Ponto três: Ciência do
Resultado do credenciamento de docente permanente do MNPEF, conforme edital
03/2023. A presidente fez a leitura da ata encaminhada pela coordenação do
programa de pós-graduação, destacando que o ponto se trata de ciência, não
necessitando aprovação. Sem manifestações, passou-se ao próximo ponto. Ponto
quatro. Aprovação de Relatórios. ENS - 199] PROJETO DE SIMULAÇÕES PARA
PRÁTICAS EM FÍSICA MÉDICA, coordenado pela docente Aline Dytz, parecer
33/2023; [EXT - 1257] Grupo Colaborativo de Formação de Professores em
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Educação Estatística - MoSaiCo Edu, coordenado pela docente Mauren Porciúncula
Moreira da Silva, parecer 32/2023. A presidente fez a leitura dos pareceres 33/2023
da Câmara de Ensino e 32/2023 da Câmara de Extensão, em seguida abriu espaço
para manifestações. Sem manifestações, os relatórios foram submetidos para a
votação e foram aprovados por unanimidade. Os seguintes relatórios tiveram ciência
dos conselheiros, considerando serem relatórios parciais sem necessidade de
certificação e por não possuírem recursos financeiros: [EXT - 1489] Formação de
professores de Física no contexto online: ações e interações entre Escola e
Universidade, coordenado pela docente Fernanda Sauzem Wesendonk; [PESQ -
2155] A linguagem de programação e o pensamento computacional: um novo
ambiente para aprendizagem de conceitos de Cálculo Diferencial, Integral, Geometria
Analítica e Álgebra Linear, coordenado pela docente Fabíola Sperotto; Ponto cinco.
Aprovação de projeto de Pesquisa “Obtenção de soluções numéricas em problemas
não-lineares através da Aceleração de Anderson e o caso particular do problema de
valores elevados do número de Weissenberg em escoamentos não-newtonianos, Igor
Oliveira Monteiro, parecer 37/2023. A presidente fez a leitura do parecer 37/2023 da
Câmara de Pesquisa e abriu espaço para manifestações. Sem manifestações, em
votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. Ponto seis. Aprovação de projeto
de Pesquisa “Educação Imersiva: o uso da Realidade Aumentada no ensino de
Ciências e Matemática”, Daniel da Silva Silveira, parecer 28/2023. A presidente fez a
leitura do parecer 28/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço para
manifestações. O conselheiro Luiz Fernando Mackedanz se manifestou sugerindo
que todo projeto de pesquisa que envolva seres humanos tenha a indicação no
parecer da Câmara de Pesquisa ou do Conselho, com registro em ata, de que o
projeto deve ser encaminhado ao Comitê de Ética em Pesquisa, o que foi aprovado
pelos presentes. Sem mais manifestações, em votação, o projeto foi aprovado por
unanimidade, devendo ser o mesmo encaminhado pelo coordenador ao Comitê de
Ética em Pesquisa. Ponto sete. Aprovação de Projeto de Extensão “Matemática
Inclusiva para Todos (MIT)”, Luciele Rodrigues Nunes, parecer 31/2023. A presidente
fez a leitura do parecer 31/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço para
manifestações. A conselheira Daiane Freitas solicitou a alteração do termo “pessoas
com necessidades especiais”, constante no parecer da Câmara de Extensão, para o
termo que deve ser utilizado atualmente que é “pessoas com deficiências” e todos os
conselheiros concordaram com a solicitação. A presidente parabenizou a iniciativa do
projeto pela importância do tema. A docente Cristiana Poffal se manifestou sugerindo
que as seleções docentes para o IMEF considerem a exigência de formação para o
ensino de alunos com deficiências, pois como membro da Câmara de Ensino tem
recebido informações de que alguns docentes têm evitado lecionar para os cursos
que possuem alunos com deficiências. A presidente comentou que o professor não
pode se negar a ministrar disciplinas nos cursos que possuem alunos com
deficiências e que quando o docente presta concurso para a carreira docente na
Universidade, ele será professor de uma Universidade que é inclusiva e terá
obrigação de fazer a inclusão dos alunos com deficiências na sua disciplina. A
conselheira Raquel Nicolette sugeriu que na tabela de pontuação de futuros
concursos seja inserida a pontuação para a formação como forma de incentivar que
futuros docentes se preparem nesse sentido. Sem mais manifestações, em votação,
o projeto foi aprovado por unanimidade. Ponto oito. Aprovação de projeto de
Pesquisa “A Biomatemática como ferramenta para o estudo de problemas pertinentes
a realidade em que o acadêmico está inserido”, Joice Chaves Marques, parecer
35/2023. A presidente fez a leitura do parecer 35/2023 da Câmara de Pesquisa e
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abriu espaço para manifestações. Sem manifestações, em votação, o projeto foi
aprovado por unanimidade. Ponto nove. Aprovação da Comissão eleitoral para o
processo de escolha da coordenação adjunta do curso de Física Bacharelado e das
coordenações dos Programas de Pós-Graduação: Mestrado Nacional Profissional em
Ensino de Física - MNPEF e Mestrado Profissional em Ensino de Ciências Exatas -
PPGECE. A presidente fez uma breve explicação sobre a necessidade de escolha de
representantes para a coordenação cada curso apreciado e fez a leitura da indicação
da nominata da comissão eleitoral para o processo conforme segue: Adm. Dr.
Leandro da Silva Saggiomo (presidente); Profa. Dra. Catia Maria dos Santos
Machado; Profa. Dra. Fernanda Sauzem Wesendonk; Prof. Dr. Moizés da Silva Melo;
Estudante Leonardo Pavlak Suris. O conselheiro Mateus Lazo se manifestou
informando que o mandato da coordenação do Programa de Pós-Graduação em
Física encerra no mês de agosto de 2023 e solicitou o aproveitamento da comissão
para o processo de seleção da coordenação do PPGFísica. A presidente consultou
os conselheiros sobre a inclusão e todos concordaram. Sem mais manifestações, o
ponto foi colocado em votação e a comissão eleitoral foi aprovada por unanimidade,
para o processo de seleção para o processo de escolha da coordenação adjunta do
curso de Física Bacharelado e das coordenações dos Programas de Pós-Graduação:
Mestrado Nacional Profissional em Ensino de Física – MNPEF, Mestrado Profissional
em Ensino de Ciências Exatas - PPGECE e do Programa de Pós-Graduação em
Física- PPG Física. Ponto dez. Aprovação do projeto de Pesquisa Formação
acadêmico-profissional de professores: elementos constitutivos da docência no
âmbito da Educação em Ciências, Liliane Antiqueira, parecer 36/2023. A presidente
fez a leitura do parecer 36/2023 da Câmara de Pesquisa e abriu espaço para
manifestações. Sem manifestações, em votação, o projeto foi aprovado por
unanimidade, devendo ser o mesmo encaminhado pelo coordenador ao Comitê de
Ética em Pesquisa. Assuntos Gerais. A presidente lembrou os conselheiros sobre a
convocação para a roda de conversa sobre assédio na Universidade que ocorrerá
amanhã, dia 01/06/2023 às 13h30min no Auditório do IMEF e por webconferência
para os servidores que estão nos campi de Santo Antônio da Patrulha e São
Lourenço do Sul. A presidente lembrou os conselheiros sobre o Congresso
Institucional de Avaliação e Planejamento, cujo período de inscrições será até
13/06/2023 e que ocorrerá no período de 13/06 até 15/06/2023 de forma online e
solicitou, a pedido do Diretor de Avaliação Institucional, a liberação das presenças
dos discentes que participarem do Congresso. O discente Lucas dos Santos
Gregolom solicitou a inclusão de aprovação no Conselho da representação discente
no Conselho, o que foi aprovado pelos presentes. Sem manifestações, a indicação
da representação discente foi aprovada por unanimidade, sendo os novos
conselheiros discentes: Lucas dos Santos Gregolon (titular) e Rômulo Urquia da
Costa (suplente). A conselheira Raquel Nicolette questionou sobre as consequências
do não atendimento de convocações por parte dos servidores. A presidente informou
que solicita uma justificativa para as faltas nas convocações. O conselheiro Leandro
Saggiomo perguntou sobre a razão do questionamento e se seria referente à
convocação para a Roda de Conversa sobre assédio. A conselheira respondeu
afirmativamente e os presentes de forma geral discutiram sobre a questão, sobre a
necessidade de justificativa, sobre a necessidade de respeitar o bloqueio das quintas-
feiras para convocações e sobre as consequências do não comparecimento às
convocações. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 10h foi lavrada
a presente ata, que vai assinada pela Diretora do Instituto de Matemática, Estatística
e Física, Professora Doutora Adriana Elisa Ladeira Pereira e por mim, Patrícia
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Ciciliano Beck Rodrigues, Assistente em Administração, que secretariei a reunião.
 

 

Documento assinado eletronicamente por Adriana Elisa Ladeira Pereira , Diretora, em 02/06/2023, às
12:14, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8
de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0066973 e o código CRC 578EEA2F.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.010693/2023-41 SEI nº 0066973
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